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香港解除所有场所“口罩令”

香港财政司副司长黄伟纶27
日率领特区政府代表团，与深圳市
常务副市长黄敏率领的深圳市政
府代表团，在深圳举行首次“对接
北部都会区发展策略专班”会议。

香港中通社报道，北部都会
区是香港未来发展的新据点。特
区政府在粤港、港深合作机制下
成立“对接北部都会区发展策略
专班”，就北部都会区相关事宜，
加强香港与内地的沟通和协作，
为大湾区发展注入新动力。

在当日的会议上，特区政府
介绍了北部都会区的规划及推展

情况，深圳市政府亦介绍了深圳
方面对接北部都会区的相关发展
计划。港深双方就与北部都会区
的合作对接范畴，包括跨境交通、
口岸规划、前海发展、落马洲河套
区建设等交换意见。双方同意继
续加强合作，善用北部都会区与
大湾区城市特别是深圳，在产业
规划、土地使用、生态保育等产生
协同效应和机遇。

会议后，特区政府代表团一
行到访前海深港现代服务业合作
区，听取深圳市前海管理局介绍
前海的最新发展。

台湾的政府部门去年底要求
公务员不得在公务计算机、公务
手机安装TikTok。对于立法院是
否会修法扩大适用范围，民进党
立委许智杰 2月 28日表示，将在
委员会上提出讨论。但国民党立
委李德维批评，TikTok只是网络
平台，内容如何是每个人去看决
定，扩大管制是意识形态宣传的
功能大过于实际。

综合台北《中国时报》、中新
网报道，继美国、澳大利亚、印度、
欧盟等国家或机构陆续禁止政府
单位使用 TikTok后，加拿大政府
以国安、隐私为由，宣布 3月 1日
起禁止政府部门跟雇员安装抖
音。台湾去年就已经限制公部门
资 通 设 备 及 所 属 场 域 使 用
TikTok。

对于未来是否有可能修法扩
大适用范围，许智杰 28日表示，
公务机关禁止使用有资安疑虑的
网站和App相当合理。针对民间

的限制就很难规范，民众下载
TikTok等有资安疑虑的App应更
加谨慎，修法与否要在委员会再
一起讨论。

李德维表示，网络无边界，重
点在于TikTok内容吸引人就会去
看，内容有什么不对，政府也可以
反驳。难道因为平台上的内容就
要去管它吗？民进党就是意识形
态，视大陆为敌人，抖音若是美
国、日本可能就不会这样。

台湾数位部于去年12月5日
以“危害信息安全”为由，禁止公
务 部 门 设 备 、场 所 下 载 使 用
TikTok、小红书等社交软件，且正
在评估限制业者提供民众下载及
使用的适法性和可行性，引发舆
论哗然。

行政院表示，大陆影音平台
对台湾有“攻击与批评”，还有“不
实信息”。除要求公家部门禁止
使用这些平台外，也将协调立法
院、考试院等单位比照办理。公

务人员若违反相关规定，将予以
惩处。

此前，台湾时事网络大数据
分析平台“DailyView 网络温度
计”调查出现了台湾人最爱用的
十款大陆App，抖音高居榜首，此
外新浪微博、微博、淘宝均上榜。

针对民进党称大陆通过抖
音、小红书等散布虚假消息操作
所谓“认知作战”，大陆国台办发
言人朱凤莲曾表示，网络交流为
两岸青年搭建了多元化展示的平
台，也为两岸青年相互了解、良性
互动创造更多机会。民进党当局
蓄意阻挠破坏两岸民间交流，说
到底是害怕两岸同胞走近走好，
害怕台湾民众了解大陆的真实情
况。他们以所谓“认知作战”蒙蔽
台湾民众，制造“信息茧房”，当作
煽动敌意、仇恨和对立的遮羞布，
最终损害的是台湾民众特别是台
湾青年的发展空间和利益。

在抗议声中，身为蒋家第四
代的台北市长蒋万安，2月 28日
出席“二二八”纪念活动致词时，
强调他身为台北市长，要深深为
76年前发生在大稻埕天马茶房附
近的缉烟事件，进而导致全台“二
二八事件”的历史伤痛，致上诚挚
歉意。当日蒋万安致词时，约 10
多名抗议民众持白布条冲进场
内，后被警方驱离，蒋万安致辞一
度中断。

蒋万安特殊身世备受瞩目
去年底台北市长选战激烈，

蒋万安的身世，屡被拿来作文
章。有人说他姓郭，也有人称应
姓章，但遇到“二二八”，“独派”与
绿营人士又恢复他为“蒋家后代”
的身分，要求他为 1947年发生的

“二二八事件”道歉。
过去与台北市政府、台北市

“二二八协会”共同举办“二二八”
纪念活动的“台湾国家联盟”，即
因蒋万安上任，拒绝合办今年活
动，另在自由广场举办。当地时
间 28日午后在台北市“二二八公
园”举办纪念活动，马英九与台北
市“二二八协会”名誉理事长廖继
斌、台湾省参议员王添灯外曾孙
王贯宇、国民党立委李贵敏等人
受邀出席。

蒋万安上台致词不到3分钟，
一群由大学生组成的团体“无力
者”突然闯入会场，在蒋万安后方
大喊“杀人凶手，下跪道歉！”尽管
警方将抗议人群隔开，呼声仍不
间断，场面混乱，蒋万安等待数分
钟后继续完成致词。

蒋万安说，这是他第一次以
台北市长身分，参加台北市的“二
二八”纪念活动，心情非常复杂而
肃穆，所有历史事件都不该停格
于某个阶段，仍须不断反省、不停
挖掘，他已责成市府团队，对台北
市“二二八事件”的历史材料，尽
其可能地继续挖掘、搜寻。

他表示，身为台北市长，他深
深为76年前发生在台北市大稻埕
天马茶房附近的缉烟事件，进而
导致全台“二二八事件”的历史伤
痛，致上诚挚的歉意。他强调，会
致力于让所有市民更坦然面对彼
此、拥抱彼此，铭记“二二八”，这
或许正是我们必须正视历史，反
思现在，深谋未来的原因，以迎向
有爱、有包容、有尊重的和平未
来。

对于致词时被学生闯入抗
议，蒋万安说，台湾是民主多元的
社会，每种声音他都尊重。

马英九已道歉30多次

马英九当天也受邀参加活
动，他在会前受访表示，从他当台
北市长到“总统”这几年，他已为

“二二八事件”道歉30多次。至于
是否需要继续道歉，可由蒋万安
自己决定。不过，任何人面对历
史必须就事论事、是非分明，面对
家属则要将心比心、疗伤止痛，也
期盼民众理解“历史的错误或可
原谅，但历史的事实不能遗忘。”

蓝营母鸡新北市长侯友宜28
日出席纪念活动时指出，多年过
去了，台湾仍在拼政治、拼颜色，
换来对立与冲突，“这样的教训还
不够吗？”他坚信“台湾民众的利
益超越党派”，吁彼此善待、理解。

值得注意的是“二二八纪念
馆”28日晚则发布声明强调，“天
马茶房缉烟事件并非为引发二二
八事件的主因”。国民党台北市
议员钟沛君则表示，将提案“明年
起停办官方二二八追思会”，改由
北市府举办相关议题讲座。她
说，这不只是对所有亡者真正的
尊重，也杜绝政治极端分子与投
机者年年消费。

蔡英文吁让台湾人尊严地活
此外，绿营方面也对“二二八

事件”进行纪念。
“二二八事件”76周年中枢纪

念仪式首度移师台南市“二二八
纪念公园”举行，蔡英文28日致词
时引用电影《悲情城市》的一幕，

“你们要尊严地活”，强调让台湾
尊严地追求自由与繁荣、尊严地
与世界交往、尊严地做自己，“是
我的责任”。

蔡英文当日还颁发恢复名誉
证书给“二二八事件”受难者苏水
木，由其子苏清云代表领取。仪
式结束后，现场200多位受难者及
家属，也分别在“二二八事件”碑
前献花。

高雄市府 28日举行“二二八
事件76周年追思纪念仪式”时，市
长陈其迈一下车，就遭亲蓝人士
徐尚贤冲上前抗议，并高喊“市
长，76年已经够了，你是高雄人的
市长，不是民进党的市长”。怒呛
陈其迈不要再带头制造族群仇

恨，也不要再消费“二二八事件”
来换取选票，场面一度陷入混乱，
徐随后被警方带离现场，追思仪
式照常进行。

陈其迈提到，76年来一代又
一代的台湾人传承薪火，时时刻
刻提醒台湾人自由的可贵，期待
对于历史的反省，大家能够和解，
继续向前行。

赖清德28日说，“二二八和平
纪念日”提醒大家要了解过去、省
思未来并把握现在，放下政治对
立，团结面对外来威权主义威胁。

另外，云林虎尾三圣公庙是全
台唯一祭祀“二二八”受难者的庙
宇，民进党云林县党部 28日举办
追思会，立委苏治芬强调，促进转
型正义委员会去年 5月任务完成
解散，纳入各个部会，但转型正义
工作仍继续，大家持续努力奋斗。

台北市长身份出席纪念活动

蒋万安为“二二八”致歉

香港特区行政长官李家超28
日宣布，由于目前香港疫情整体
风险可控，从3月1日起解除所有
场所的“口罩令”，在室内、户外及
乘坐公共交通工具时均不用戴口
罩。

综合香港中通社、中央广播
电视总台大湾区之声官方微博报
道，李家超表示取消口罩令基于
几点考虑，包括数据显示香港疫
情受控、并无大反弹的迹象；香港
已建立广泛及全面防疫屏障；重
点人群无出现爆发，包括医院、院
舍及学校等；病毒变异并无加剧；
冬季流感及呼吸道感染已临近尾

声，风险可控。因此，他认为是适
当时间取消口罩令。

至此，香港在新冠疫情下长
达 950多天的口罩令将撤销。疫
下三年，口罩如衣服。消息公布
后，社交网络很热闹。有网民自
嘲，不带口罩如裸奔；有网民称，
刚买完口罩，取消得太突然。在
药房买口罩的罗小姐称，取消“口
罩令”后，还是会在人多及空气不
流通的地方带口罩，尽管没有新
冠病毒，也会有其他病毒，如流感
等。

不过，全港高风险地方如医
院、老人院，将以行政指令处理，

负责人可要求在场人士、访客戴
口罩，以减轻风险。

此外，香港医管局 2月 27日
也宣布，因应香港逐步复常，公
立医院由2月28日起进一步放宽
探访安排，探访人士无须再进行
核酸检测，探访人士只须于探访
前24小时内进行新冠病毒快速抗
原测试并出示阴性结果，便可探
访。

此前，澳门特区政府已于2月
27日取消户外口罩令，并放宽室
内佩戴要求，但乘坐公共交通工
具、进入医疗机构等仍须戴口罩。

扩大管制TikTok？
绿委称将讨论 蓝委批意识形态
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